Roland Müller Grüne Neuhausen Bachtelstrasse 1 8212 Neuhausen EINGEGANGEN

24. März 2025

GEMEINDEKANZLEI GRÜNE

Präsidium des Einwohnerrates Neuhausen am Rheinfall Gemeindehaus 8212 Neuhausen am Rheinfall

Postulat

Informative Tafel beim Berbiceweg.

Ausgangslage:

Die Sklaverei war ein schweres Unrecht, das tief in die Geschichte unserer Gemeinde reicht. Es ist daher von großer Bedeutung, dass wir uns dieser Vergangenheit bewusst sind und die Verantwortung übernehmen, das Wissen und Bewusstsein über diese historische Verbindung zu fördern. Ein positiver Schritt in diese Richtung wäre die Anbringung einer Hinweistafel am Berbiceweg, die die Geschichte hinter diesem Namen erklärt, welche die historische Verbindung dieses Straßennamens zur Sklaverei in der ehemaligen niederländischen Kolonie Berbice (heute Guyana) erläutert. Diese Tafel soll die historische Rolle von Johann Konrad Winz, dem Erbauer der Villa Berbice, und die damit verbundene Beteiligung an der Sklaverei beleuchten. Darüber hinaus soll sie auf die Rebellion der versklavten Menschen in Berbice im Jahr 1763 hinweisen, die einen bedeutenden, jedoch oft vergessenen Teil der Geschichte dieser Kolonie darstellt.

Begründung:

- 1. **Aufklärung und Bewusstsein:** Das Anbringen einer Hinweistafel am Berbiceweg fördert das öffentliche Bewusstsein und Wissen über die Verbindungen unserer Gemeinde zur Geschichte der Sklaverei. Dies trägt dazu bei, das Bewusstsein für historische Ungerechtigkeiten zu schärfen und eine fundierte Auseinandersetzung mit der Vergangenheit zu ermöglichen.
- 2. **Erinnerungskultur:** Die Tafel wird Teil unserer Erinnerungskultur und ein sichtbares Zeichen dafür, dass wir uns unserer Vergangenheit bewusst sind und Verantwortung übernehmen. Sie erinnert uns daran, dass Freiheit und Gerechtigkeit für alle Menschen grundlegende Werte sind.
- 3. **Bildung:** Die historische Hinweistafel kann eine wertvolle Bildungsressource sein, die Schülern und der breiteren Öffentlichkeit die Möglichkeit bietet, mehr über die Geschichte der Sklaverei und die damit verbundenen Ereignisse zu lernen.

Antrag:

Der Gemeinderat wird gebeten, das Anliegen Informative Tafel beim Berbiceweg zu prüfen.

Für die wohlwollende Bearbeitung des Postulats danke ich Ihnen.

Malli

Roland Müller